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“千万学生饮食放心工程”打造“透明厨房”

我市建起校园食品安全网
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李建兴：公认的办案能手

李建兴是交通管理指挥中心指挥

长，多年来荣获瑞安市公安局优秀党员、

市模范警察称号，他是交警大队公认的

办案能手、宣传高手、内勤好手、参谋助

手。

今年 1 月，李建兴临危受命调至新

建的交通管理指挥中心担任指挥长。到

位后他全身心投入到组建工作中，每天

在早高峰时第一个到中心，晚高峰时最

后一个离开。在他的努力下，指挥中心

已建立了全市道路交通状况动态监控、

指挥调度、违法抓拍、路况发布、交通诱

导、违法车辆布控等多个实用信息系统，

并在城市交通治堵、远程纠正违法、处置

突发事件等方面发挥重要作用。

采访中，李建兴身上的对讲机一刻

没有停顿。他对这份工作的热情，从一

些数据可以反映出来：2006 至 2012 年

间 ，共 处 理 交 通 违 法 一 般 程 序 案 件

31449 例、办理行政拘留案件 934 起、办

理醉驾刑事案件 54 起，执法质量、数量

居交警大队的前列。

“瑞安交通管理指挥中心”官方微信

公众平台目前已有“粉丝”5000 多人，该

公众微信目前襄括了路况信息查询、交

通违法查询、交通法规释疑等 9 项服务

功能，全方位提供车、驾、管等各类交管

服务信息，得到了广大驾驶员的喜欢，而

这个微信平台就是李建兴一手操办的。

不仅如此，李建兴还是个敬业的文字工

作者，他经常在国家、省、地以及县级电

台、电视台、报纸等媒体上发表报道，稿

件采用数位列市公安局前列。多次被评

为瑞安市级优秀通讯员、温州级各媒体

栏目优秀通讯员、温州市公安局优秀通

讯员等。

最美交警

陈万敏：公平正义的“守护神”
他就像一头老黄牛，每天起早摸黑，

披星戴月，无论他任法警、执行员、助审

员、审判员还是现在的法院执行实施科

科长。在审理岗位，他 3 年共审结民事

案件 1212 件，结案标的额达 4568 万元；

在 执 行 岗 位 ，他 5 年 共 办 结 执 行 案 件

1530 件，执结标的额达 1.046 亿元。在

法院系统，他是出了名的“拼命三郎”和

“办案状元”。

在塘下法庭，他主动放弃午间休息

时间，专为当地外来民工开设了“午间法

庭”，被《人民日报》、《浙江日报》、新华

网、新浪网等媒体广为宣传；他远赴海岛

执行，为等被待执行人周某打鱼回家一

直到晚上 8 时多，经过一方长谈，使一个

积怨多年矛盾极深的信访案件成功和

解；他下农村，化解了一个外来农民工的

人身损害赔偿案件，身受重伤卧床不起

的陈某拿到几十万元的赔款后感激涕

零；面对涉及几百户业主利益的聚鑫城

商品房买卖纠纷案件，他仔细分析案情，

白天召集相关当事人进行协商，晚上还

参加聚鑫城业主大会，深入沟通，耐心解

释，双方终于达成了和解⋯⋯对于陈万

敏来说，他办过的案件举不胜举，但每一

件他总能及时化解，维护当事人的合法

权益。

陈万敏不为权势所屈，不为人情所

动 ，不 为 金 钱 所 迷 ，一 身 正 气 ，铮 铮 铁

骨。他给自己立下了“ 三管”承诺, 即

管住自己的嘴，不该吃的不吃；管住自

己 的 手 ，不 该 拿 的 不 拿 ； 管 住 自 己 的

腿 ， 不 该 去 的 地 方 不 去 。 2012 年 以

来 ， 登 记 拒 礼 拒 贿 9 人 次 ， 计 价 值

36000 余元。他时刻铭记：“在金钱面

前,人情面前,能站稳脚跟,一个法官的

形象就越高大,一个共产党员的品质就

越崇高。”

最美法官

吴晓萍：从检9年无一错案
最美检察官

年仅 34 岁的吴晓萍是今年检察战线

唯一获得浙江省十佳侦查监督检察官和

浙江省优秀公诉人荣誉称号的人。

市人民检察院公诉科、未检科、金融

科，吴晓萍先后干过很多工作，但她觉

得 ，最 适 合 自 己 的 还 是 那 个 三 尺 公 诉

台。一坐在那里，这个看起来瘦弱的女

子，身上就有一股使不完的劲，像变了个

人似的。

从检 9 年，吴晓萍一路从书记员、助

理检察员到检察官，共办理公诉和批捕

案件 600 多件 1500 多人，无一错案，提出

抗诉案件 3 件，均得以改判，其中不乏影

响力的大案。

“办了这么多案子，有没有感受到职

业带来的危险？”记者想从吴晓萍身上找

到“另类”闪光点。她回答得很朴实：“这

个真没有。把案子办清楚就有底气了，

没什么好怕的。这么多年，我确确实实

没遇过什么威胁、恐吓。”

在办案过程中，她总是认真审查每

一起案件的每个细节、每个证据，从细

节中发现案件疑点，善于通过证据还原

案件的真实性，力争使每个案件得到公

正的处理。她曾根据一张租房协议，揪

出组织卖淫的幕后老板，使其最终被判

刑 11 年 ；又 从 一 个 不 起 眼 的 绰 号“ 大

头”入手，发现在押的嫌疑人张某并非

真正的犯罪嫌疑人，避免了冤假错案的

发生。

在每个案件背后，吴晓萍还为“育

人”付出很多努力，“办理案件不是单纯

将犯罪分子送入监狱了事，而是如何在

办案过程中对他们进行循循善诱，使他

们对自己的犯罪行为感到耻辱。知耻才

能 改 过 自 新 ，才 能 增 加 社 会 的 稳 定 因

素。”她由衷地说。

(记者 陈艳)

校园食堂食品安全事关学生的饮食安全和身心健康，更成为食品安全监管“重
地”。记者日前从市食品药品监督管理局和市教育局获悉，为了让孩子们吃得安心，我
市全面启动“千万学生饮食放心工程”，引进红绿蓝色标管理模式，实施量化分级管理，
逐步普及大宗食品统一配送或定点采购，推行食品可追溯制度，开展“阳光厨房”试点
食堂，全面开展食品安全知识宣传教育，我市学校食品安全保障能力显著增强。

■记者 陈艳 通讯员 陈东瑞

去年 11 月，市第二高级职业中学的餐

厅里装上了好多个监控探头，一楼大厅内还

悬挂着大约 32 英寸的屏幕，里面分成 4 格画

面，分别是厨房、洗消间、烧味部和点心部的

实时监控。“像电视直播一样，可以清楚地看

到食堂饭菜的整个制作过程，自然就安心了

不少。”这个举动让学生们感到新奇又踏

实。“通过这个系统，将洗菜、切菜、备餐、烹

饪的全过程及内部打扫、消毒等全部纳入实

时监控。”该校负责人李月华解释道。

在监控视频里，记者看到切菜区的刀、

剪刀、砧板、抹布等都是红、绿、蓝不同颜色

区分开来的，这到底有什么奥秘呢？李月华

说：“根据要求，我们对食物加工制作工具按

“红、绿、蓝”三色进行区分，分别为动物类食

品红色、植物类食品绿色、水产品蓝色，从源

头上防止在食品加工中引起的生熟交叉污

染。”

记者了解到，这两个创新管理手段就是

目前市食品药品监管局大力开展的“阳光厨

房”和“色标管理”工程，全市现共有 146 家

食堂参加了试点工作。

“这两大管理手段非常直观地看到食品

的制作过程，也是当今世界管理领域正在推

行的一种行之有效的科学管理手段。”市食

品药品监管局相关负责人说。

相信家长们除了关注孩子在校的表现

外，也一定牵挂着他们吃得如何。今后，想

知道学校食堂餐饮服务做得怎么样，看看食

堂内的“脸谱”就行。据悉，市食品药品监督

管理局在全市学校食堂实施餐饮服务食品

安全量化分级管理，分别以绿色大笑脸、黄

色微笑脸、红色平脸三种“表情”代表优秀

（A 级）、良好（B 级）、一般（C 级），在学校食

堂内进行悬挂公示。

据了解，学校食堂餐饮服务食品安全

监 督 量 化 分 级 评 定 标 准 分 为 12 大 项 ，36

小 项 ，“ 私 人 物 品 带 进 食 堂 食 品 区 扣 分 ，

加 工 食 品 时 留 长 指 甲 扣 分 ，食 品 留 样 不

规 范 扣 分 ⋯⋯”该 局 相 关 负 责 人 表 示 ，量

化 评 分 标 准 要 求 很 严 格 ，一 些 小 的 细 节

不注意，就会被扣分，扣分多了级别就要

降低。

记者了解到，2013 年初至今，市食品药

品监督管理局共对我市 341 家学校食堂实

施了量化分级管理评定。经评定，有 2 家食

堂被评定为优秀单位（A 级），195 家食堂被

评定为良好单位（B 级），占被评定总数的

57.8%；有 130 家食堂被评定为一般单位，还

有 14 家单位正在整改。

2013 年，我市对年初未达到 B 级及以

上的学校食堂要求对照《浙江省餐饮服务食

品安全监督大中（小）型餐饮动态等级评定

标准》自查自改，落实改造建设资金，特别是

农村学校食堂要针对存在问题及时整改，力

求达到 B 级食堂标准。同时教育局科学制

定学校食堂建设和提升改造规划，积极争取

统筹安排财政补助资金；食品药品监管局加

强对学校食堂的监管和服务，特别是对拟建

或提升改造的学校食堂，提前做好预检审查

和指导工作。目前，全市学校食堂 B 级以上

由 年 初 的 111 家 上 升 为 197 家 ，B 级 率 由

30%上升到 57.8%，量化管理等级大幅度提

升。

341 个学校食堂六成挂“笑脸”

大宗食品统一配送采购

记者从市教育局获悉，今后，大中小学

校、幼儿园、特殊学校的米、面、油、蔬菜、水

(海)产品、生鲜肉、蛋类、豆制品、调味品等

大宗食品都将实行统一配送或定点采购，全

面实施索证索票制度。据统计，目前我市已

实施大宗食品统一配送或定点采购的学校

有 208 家，占比 61%。

据了解，每年 8 月份中旬，学校食堂要

对照《学校大宗食品定点采购供货单位基本

要求》，初步确定大宗食品统一配送或定点

采购的供货单位，由工商、食品药品监管等

相关部门联合对供货单位进行资质审核。

同时，为了减少中间环节，鼓励从田头、定点

屠宰场、生产企业到学校的直接配送方式，

分类择优选择食品统一配送或定点采购单

位，全面落实食品采购索证、进货验收和台

账登记等制度，并与供货单位签订产品质量

安全责任书，确保“优质、安全、价廉”的食品

输入校园。

学校里的小卖部是校内购物的主渠道，

为保证学生饮食安全，我市大力发展品牌超

市校园直营店，积极鼓励有条件的学校商店

加盟连锁龙头企业，提升校园品牌超市覆盖

面。

“大宗食品统一配送采购旨在使学校食

品源头可溯、全程可控，如通过招投标引入

有一定规模的供应商，既能使食品的安全系

数更高，而且在有突发情况时也更容易进行

追溯，后期的理赔也有保障。”市教育局有关

人士称。

“阳光厨房”“色标管理”全面推行


